



PT ha perdido más de 20% de sus militantes

Pasó de 457 mil 624 en 2023-2025 a 351 mil 925 en el corte más reciente del INE // Este año recibirá casi 700 mdp

FABIOLA MARTÍNEZ

El Partido del Trabajo (PT) registra una disminución de 24 por ciento de su padrón de militantes, al pasar de 457 mil 624 durante el periodo 2023-2025 a 351 mil 925 en el más reciente corte elaborado a partir de la base de datos –de carácter preliminar– del Instituto Nacional Electoral (INE).

A diferencia del Partido Verde, el otro aliado de Morena que tuvo un crecimiento de unos 150 mil afiliados en el mismo lapso, el PT muestra reducción de su membresía.

Con registro como partido político nacional desde 1991, el PT tiene el mayor número de integrantes en el estado de México (poco más de 33 mil), lo cual, puede explicarse debido a que esa entidad tiene el mayor número de electores del país.

En otras entidades tiene niveles cercanos, como Michoacán (29 mil), Nuevo León (casi 26 mil) y Guerrero (24 mil), pero también presencia mínima –menos de 5

mil– en una decena de estados de la República.

Surgió al calor de los movimientos de izquierda tras el proceso electoral de 1988, a partir de grupos urbanos, campesinos y del magisterio; en su ideología de fundación ponderaron una orientación socialista.

Sobrevive gracias a las alianzas

En la contienda político-electoral su crecimiento estuvo vinculado a las alianzas con el PRD, en su momento, y ahora con Morena, al ser aliado en las recientes elecciones federales. Su dirigente siempre ha sido Alberto Anaya.

El PT siempre ha sido un partido pequeño, con votaciones que le han permitido conservar apenas el registro; en 2006 participó en la coalición que postuló a Andrés Manuel López Obrador como candidato presidencial, lo que le valió a los petistas una amplia presencia en el Congreso de la Unión, lo mismo que en 2012 y 2018.

Desde entonces permanece como aliado de Morena, superando así el mínimo requerido de votos para continuar en esa condición y recibir financiamiento público.

Sin embargo, en la elección intermedia de 2015 quedó por debajo del 3 por ciento de la votación válida requerida, pero gracias a los comicios extraordinarios en Aguascalientes, las autoridades dieron como válidos los sufragios necesarios para que siguiera con vida.

Durante el año en curso 2026, el PT recibirá del erario casi 700 millones de pesos, como parte de sus prerrogativas.

En la página del INE aparece un concentrado general de los números definitivos de cada partido hasta agosto de 2023; entonces, el PAN aparecía con 277 mil 665 militantes; el PRI, con 1.4 millones; PRD (extinto por sus resultados en la elección de 2024), tenía 999 mil 249; PT, como se indicó, 457 mil 624; Partido Verde, 592 mil 417; Movimiento Ciudadano, 384 mil 5, y Morena con 2.3 millones.